

Reise für Kölner Lehrkräfte nach Istanbul im Oktober 2023

Zum ersten Mal nach der Pandemie führte der „Verein zur Förderung der Städtepartnerschaft Köln-Istanbul“ wieder eine Reise für Kölner Lehrkräfte nach Istanbul durch.

An dieser vierten „Lehrerreise“, die vom 1. bis zum 6. Oktober 2023 stattfand, nahmen neun Lehrerinnen der Schulformen Gesamtschule und Gymnasium teil. Geleitet wurde die Reise durch die Vereinsmitglieder Ihsan Bilican und Theresia Wieck. Die Gruppe wohnte sehr zentral in Beyoğlu, nahe der lebhaften Geschäftsmeile İstiklal Caddesi.

Das Ziel der Reise war, das türkische Schulsystem, türkische Lehrkräfte, Schülerinnen und Schüler, die türkische Lebensweise sowie die Schönheiten der „Schwesterstadt“ kennen zu lernen und ggf. Kontakte zu ermöglichen.

Die Reise wurde dankenswerterweise finanziell unterstützt durch eine Projektförderung der Deutsch-Türkischen Jugendbrücke (DTJB).

An drei Tagen besuchten die Teilnehmerinnen Schulen, die Deutsch als Fremdsprache unterrichten. Es handelte sich um zwei Stiftungsschulen sowie ein staatliches Gymnasium (Lise), die alle bis zum Abitur führen. Die Koordinatorinnen der jeweiligen Schulen, die die Besuche vorbereitet hatten (darunter Frau Christine A. Özarlan, Projektpartnerin), die Leiterinnen bzw. Leiter sowie weitere türkische Lehrkräfte begrüßten die Kölner Gruppe sehr herzlich, gaben ausführliche Informationen und gingen gerne in den Austausch über die Eindrücke, die die Kölnerinnen bei den Unterrichtshospitationen gewonnen hatten. Auch das Interesse der Schülerinnen und Schüler den deutschen Besucherinnen gegenüber war groß, und die sprichwörtliche türkische Gastfreundschaft war bei jedem Besuch überwältigend.

Weitere interessante Informationen erhielt die Gruppe durch die Büroleiterin der Friedrich-Ebert-Stiftung sowie die Expertin für Unterricht des Goethe-Instituts, beide berichteten umfassend über ihre Arbeit in der Partnerstadt.

Ergänzt wurde das Programm durch den Besuch der Schönheiten der „Stadt auf zwei Kontinenten“: Hagia Sophia, Sultanahmet Camii, Sultanspalast, Süleymaniye Camii...

Mit vielen neuen Eindrücken kehrte die Gruppe zufrieden zurück nach Köln.

Theresia Wieck